
 

 

Chers frères missionnaires du Sacré-
Cœur, jeunes en formation et membres 
de la Famille Chevalier, 

 
Avec la joie de pouvoir partager notre vie 

missionnaire à travers notre Bulletin Général, voici 

le premier numéro de l'année 2022, année où nos 

Entités (Provinces et Unions) commencent à se 

préparer pour le Chapitre Général 2023. En outre, 

plusieurs processus sont en cours dans les domaines 

de la formation initiale et continue, des Laïcs MSC, 

de la Communication, de Justice, Paix et Intégrité de 

la Création (JPIC), ainsi que ce qui a été voté lors de 

la dernière Conférence générale en ligne qui s'est 

terminée en septembre dernier. 

Nous savons que les signes de notre temps 

sont durs, terribles et diaboliques, en ce sens qu'ils 

continuent à diviser les peuples. Comme si la 

pandémie qui semble montrer des signes 

d'amélioration ne suffisait pas, la guerre de la Russie 

contre l'Ukraine nous apporte encore plus de peur et 

d'insécurité. Elle amène également à s'interroger sur 

les nombreuses autres guerres voilées qui se 

déroulent dans le monde, comme au Mozambique, 

en Palestine, etc. Sans compter, bien sûr, les guerres 

urbaines contre les "différents". Tout cela nous 

amène à réfléchir comment nous, Missionnaires du 

Sacré-Cœur, pouvons être porteurs de la paix qui 

jaillit du cœur du Fils de Dieu aujourd'hui, en 

commençant par les conflits communautaires qui 

nous interpellent aussi souvent. Le Carême, comme 

préparation à la victoire de Jésus sur la mort, nous 

aidera à nous arrêter, à accéder à notre désert 

intérieur et à demander au Seigneur la grâce de la 

conversion. 

Il y a peu, nous avons terminé une rencontre 

de 15 jours à Issoudun, patrimoine spirituel de notre 

Congrégation et lieu de notre Communauté 

Internationale. Outre la forte inspiration de notre 

fondateur, qui a su traverser les moments difficiles 

avec sagesse et confiance, nous avons vu dans la 

Communauté internationale d'Issoudun un signe de 

l'avenir de notre mission : construire l'unité dans 

l'interculturalité afin d'être un bon témoigange pour 

la société. A Issoudun, nous avons une communauté 

de 7 membres de 6 nationalités différentes, capables 

de dépasser leurs différences en cherchant l'unité 

dans le Cœur de Jésus. 

A chacun de vous nous souhaitons que 

Pâques soit la victoire de l'interculturalité sur les 

nationalismes, la victoire de l'écosystème sur les 

égosystèmes, 

la victoire de 

la communion 

sur la 

division, la 

victoire de 

l'amour sur la 

haine, de la 

paix sur toute 

forme de 

guerre. 

 
| Humberto Henriques, MSC 



 

 

ACCOMPAGNEMENT 
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ÉRECTION DE L'UNION ANDINE 

ommunications 

"L'entreprise semble risquée, mais nous 

sommes assurés de la bénédiction divine..." : ce pas 

historique de "Région péruvienne MSC" à "Union 

Andine MSC" que nous avons franchi le 6 janvier 

2022 est en lien avec l'esprit d’audace initial qui a 

motivé notre fondateur, le père Jules Chevalier et de 

nombreux frères missionnaires. 

La célébration de l'Eucharistie, la lecture du 

décret d'érection et la signature de l'acte de l'Union 

Andine MSC, par les MSC et les invités, est le point 

de référence d'un avant et d'un après historique dans 

la naissance de notre entité missionnaire dans cette 

partie du monde. 

Notre "Union" a été préparée dans le temps en 

écoutant différentes voix et en ressentant les 

battements du cœur de nombreux confrères MSC 

d'Amérique latine, pour finalement naître vulnérables 

et aimants, tendres et défiants, mais avec la 

bénédiction du Dieu miséricordieux pour une joie et 

une surprise partagées par beaucoup. Nous 

continuons à être les mêmes confrères, et la réalité 

dans nos communautés missionnaires est la même, 

mais nous avons la compagnie de Jésus, le bon 

berger, et le battement de nos cœurs se renforce 

lorsque nous nous retrouvons entre frères appelés à 

relever le défi. Nous sentons que notre identité 

comme "Union Andine MSC " nous aidera à rendre 

visibles les dons reçus et à tisser une spiritualité MSC 

incarnée au service du royaume de Dieu dans l'Eglise. 

Comme membres de l’Union Andine MSC, 

nous remercions nos confrères de la Province 

d'Allemagne du Nord d’avoir fait partie de notre 

histoire, et la Maison Généralice de Rome d’avoir 

rendu possible cette naissance. Ce projet d'Union 

Andine est né avec le P. Mesías Neyra MSC comme 

supérieur de l'Union et le P. Abzalón Alvarado Tovar, 

le Supérieur Général. 

À la fin de l'Eucharistie, au pied de Notre-Dame 

du Sacré-Cœur, nous recevons le cierge allumé pour 

illuminer toujours cette mission avec la grâce du 

Sacré-Cœur de Jésus et sûrs d'être favorisés par 

l'intercession de Notre-Dame. Au Pérou et avec vous, 

nous proclamons avec joie : "Aimé soit partout le 

Sacré-Cœur de Jésus." 

| Joselito López, MSC (Union Andine) 



 

 

| Guilherme Beranal, MSC (Province de São Paulo) 
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Aimé soit partout le Sacré-Coeur de Jésus ! A 

jamais ! 

Le 30 janvier de l'année 2022, la communauté 

du Noviciat MSC au Brésil a eu un moment de 

partage et de prière avec le Père Humberto 

Henriques, MSC, actuellement Conseiller Général 

pour la Formation. Les novices étaient également 

présents à cette réunion : Diego Zambrano, 

Guilherme Bernal, Mateus Borodiak, Pedro 

Henrique, Valmir Silva, Yordy Blanco, Mateus, 

Tomás de Aquino, Raislan et Leider Carvaral.  

La communauté du noviciat était à la veille de 

célébrer les premiers vœux de Diego Zambrano, 

Guilherme Bernal, Mateus Borodiak, Pedro 

Henrique, Valmir Silva, Yordy Blanco, aussi 

l'atmosphère était-elle à la fois joyeuse et anxieuse. 

Dès le début de la réunion, le Père Humberto 

s'est présenté et a amené le groupe à un discernement 

communautaire, soulignant l'importance de ce 

processus de discernement, afin que nous puissions 

entendre ce que l'Esprit Saint veut dire à la 

communauté. On a d'abord lu un court texte qui 

affirmait la nécessité d'une attention fraternelle entre 

les membres de la communauté MSC, une 

responsabilité qui concerne non seulement les 

provinciaux, mais tous ceux qui composent la 

congrégation. Ensuite, nous avons eu une méditation 

silencieuse, suivie d'un partage. Chacun des novices, 

après avoir médité les paroles prononcées et être prêt 

à écouter l'Esprit Saint, pouvait partager le fruit de sa 

méditation. Enfin, toujours dans une atmosphère de 

prière, nous avons fait la récolte, où il a été possible 

de dire ce que chacun a ressenti en entendant le 

partage du frère. 

Dans un deuxième temps, le père Humberto a 

posé trois questions à la communauté : de quoi ai-je 

l’air aujourd'hui ? Qu'est-ce que j'attends de la 

Congrégation ? Qu'ai-je à offrir à la Congrégation ? 

Humberto a présenté les aspects de la formation à 

travers la "théorie du U" et la spiritualité du cœur, 

expliquant que pendant le processus de formation, 

chaque personne en formation vit son expérience 

avec Dieu à travers la rencontre, l'intimité, la 

conversion et la mission. Il a également souligné que 

la période du noviciat est une confirmation de tout le 

processus vécu dans les étapes précédentes. A la fin, 

chaque novice pouvait présenter ses réponses aux 

questions précédentes. 

Au troisième et dernier moment, le père 

Humberto s'est montré disponible pour répondre aux 

questions de la communauté. Ce fut l'occasion de 

mieux connaître la congrégation au niveau 

international, puisqu’on a posé des questions sur les 

processus de formation dans d'autres provinces, les 

missions de la congrégation dans différents pays et 

les domaines d'activité, ainsi que les projets de la 

Maison générale pour la congrégation dans les années 

à venir. 

NOVICIAT AU BRÉSIL 

Yordy Blanco Valmir Silva Diego Zambrano Guilherme Bernal Mateus Borodiak Pedro Henrique 



 

 

 4 ommunications 

 

Félicitations aux huit MSC qui ont terminé la 

première formation en ligne pour les facilitateurs de 

la formation continue - Julius Katjipa (Section 

d'Afrique australe de la Province d'Irlande), Jaime 

Rosique Mardones (diacre, Province d'Espagne), 

Darwin Thatheus (Union indienne), Bogey Cabrera 

(Province des Philippines), Joshua Gopini (Union 

indienne), Bob Irwin (Province d'Australie), Roy 

O'Neill (Province d'Australie), Ireneo Lee (Province 

de Corée). 

Avec leurs formateurs, Georges Diabone MSC 

(U.A.F.), Ireneo Lee MSC (Province de Corée), Tony 

Nolan MSC (Province d'Irlande), et Chris Chaplin 

MSC (Equipe de direction générale), ces hommes ont 

fêté leur réussite le jeudi 10 février, lors d'une 

émouvante cérémonie en ligne. 

Une merveilleuse surprise a été la présence de 

Brian Gallagher, MSC de la Province australienne, 

auteur de Communal Wisdom : Un chemin de 

discernement pour une Eglise en pèlerinage et 

directeur fondateur du Centre de spiritualité Cœur de 

Vie à Melbourne, qui nous a rejoints en ligne de 

manière inattendue. Brian nous a aidés à organiser 

une partie de la cérémonie, une arrivée bienvenue 

pour quelqu'un qui a formé de nombreux facilitateurs 

au fil des ans.  

La cérémonie a également rendu hommage à 

Edwin Borlasa (Province des Philippines), 

Bonaventure Mboyo Longomo (U.A.F.), et Yonys 

Mendoza (Communauté vénézuélienne de la Province 

irlandaise), qui ont également participé au cours. La 

présence de Bonaventure et de Yonys a mis en 

évidence la nécessité d'une traduction plus complète 

du cours en français et en espagnol. Humberto 

Henriques (équipe générale) et Georges Diabone ont 

épaulé ces hommes comme formateurs dans leurs 

tentatives de suivre le cours dans une langue qui n'est 

pas la leur.  Notre gratitude va à chacun d'entre eux, 

et nous saluons leurs efforts. 

Un élément central de la cérémonie a été les 

témoignages des participants, nous en partageons 

quelques-uns ici. 

Félicitations !  À 

nos nouveaux 

Animateurs de 

Formation 

Continue 

| Chris Chaplin, MSC 



 

 

Roy O'Neill MSC 
Bien que je sois familier du rôle de 
facilitateur, une grande partie de ce 
qui a été présenté a été une révision 
extrêmement utile pour moi.  C'était 
une façon très ordonnée de se 
recycler dans les compétences 
nécessaires à la facilitation.  Il m'a 
également permis de découvrir d'autres aspects de la 
facilitation que je n'avais pas envisagés et m'a incité à 
reconsidérer la manière dont je pourrais les mettre en 
pratique à l'avenir.  
 
Bogey Cabrera MSC 
La facilitation exige une 
transformation continue de soi, 
comme une écoute profonde, de 
l'empathie, une conscience de soi, 
une sensibilité à ce qui se passe 
dans le groupe, des capacités de 
discernement, etc.  Je suis 
reconnaissant pour cette formation continue, car elle 
m'a appris qu'il existe une manière MSC de faciliter, 
la manière du cœur dans la facilitation. Je 
recommande vivement ce cours à d'autres confrères 
MSC à l'avenir. 

 
Darwin Thatheus MSC 
Je suis heureux de dire que le 
cours de formation des 
animateurs de formation continue 
MSC est si instructif et 
enrichissant !  Le cours est si 
précieux pour moi car, nouveau 
formateur d'animateurs, je sens 
qu'il a changé ma façon de penser et m'a donné des 
compétences plus efficaces qui sont requises pour les 
animateurs.  

 
Bob Irwin MSC 
Il y a de nombreux aspects du 
cours qui le rendent très utile et 
enrichissant. Le contenu est 
pertinent, il permet de passer de 
ce que je savais, à beaucoup de 
nouvelles idées et techniques. Il a 
certainement fourni beaucoup 
d’idées sur l'utilisation des compétences de 
facilitation dans de multiples situations.  Je le 
recommanderais à n'importe lequel de mes confrères. 
Le manque d'expérience dans la facilitation ou même 
les compétences informatiques, ou l'âge ne sont pas 
un problème. Mon formateur m'a rendu la tâche 
tellement plus facile. 

Joshua Gopini MSC 
J'ai trouvé le cours intéressant, 
stimulant et enrichissant.  
J'apprécie vraiment la richesse de la 
"Spiritualité du Cœur", lorsque je 
vais plus en profondeur, je 
rencontre de nouvelles inspirations 
et un nouvel enthousiasme.  
Certaines des valeurs de notre fondateur et les 
explications de la psychologie humaine sont vraiment 
stimulantes. Cela a mis à l'épreuve ma capacité 
d'écoute, avec un véritable désir de comprendre 
l'autre.  Je me vois maintenant un peu différemment 
et clairement qu'avant.  

 
Jaime Rosique MSC 
J'ai vraiment aimé l'approche 
innovante de l'enseignement. Je 
m'attendais à des documents à lire, 
puis à des questions ou des 
exercices de réflexion, et la 
première activité que j'ai rencontrée 
consiste à imaginer ce que fait un 
animateur et à trouver une image appropriée, avant de 
recevoir la moindre information. Cette façon 
inductive d'enseigner et la camaraderie des autres 
étudiants et formateurs ont rendu le cours très 
enrichissant et inspirant. 

 
Julius Katjipa MSC 
Quelle bénédiction : un 
enrichissement qui a stimulé en moi 
la curiosité. L'ouverture à une 
nouvelle façon d'être présent, de 
réfléchir, de discerner et d'agir, avec 
une volonté d'apprendre, de 
comprendre, de changer et de 
réaliser. Par conséquent, mon espoir 
est de m'en servir, en activant les compétences, afin 
que toute notre entité bénéficie de l'aide de la 
facilitation, en voyant, en observant et en 
interagissant. Vivre avec une profonde conviction et 
authenticité. 
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La province de Curitiba a réuni tous ses 

membres, y compris les Équatoriens, pour 

l'assemblée d’élection qui s'est déroulée du 7 au 12 

février 2022. 

Nous avons commencé l'Assemblée par un 

processus visant à permettre aux membres de la 

Province de définir l'avenir qu'ils souhaitent co-

construire. Par le biais de diverses activités 

proposées, la réunion s'est orientée vers 

l'identification des faiblesses et des possibilités du 

groupe. 

Actuellement, la province de Curitiba est 

responsable de la mission dans les régions du sud et 

du centre-ouest du Brésil, ainsi que dans la section de 

l'Équateur. Pour la première fois, les membres 

équatoriens, Marcelo Campoverde et Gabriel Peña, 

étaient présents à l'Assemblée provinciale. 

En plus de la réunion quotidienne, chaque 

soir, il y avait une célébration eucharistique avec les 

laïcs de la communauté paroissiale du sanctuaire de 

Notre-Dame du Sacré-Cœur et une récréation après 

la messe.  

Après tout ce processus, jeudi, les confrères 

ont élu le Père Moacir Goulart de Figueiredo comme 

supérieur provincial, pour conduire le projet d'avenir 

de la province. La consultation pour la nomination 

des conseillers a également été faite et vendredi, le 

provincial les a présentés lors de la célébration de 

clôture de l'Assemblée. Franciskus Wahyudi et le P. 

Eugênio Luedke Filho aideront la province de 

Curitiba en tant que conseillers. 

A souligner la présence des deux autres 

Provinciaux du Brésil lors de l'élection, le P. Edvaldo 

Mendonça (Province de São Paulo) et le P. Ronnie 

Diniz (Province de Rio de Janeiro), montrant ainsi 

l'unité entre les entités du Brésil. 

Nous sommes très reconnaissants envers le P. 

Dirceu Lopes, qui a dirigé la Province pendant les 6 

dernières années, et le P. Moacir d’avoir accepté la 

mission de nouveau supérieur provincial. 
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ASSEMBLÉE D’ÉLECTION À CURITIBA-BRÉSIL 

ommunications 

| Humberto Henriques, MSC 

Le départ de Moacir de la section Équateur, où il était supérieur, a 
rendu nécessaire l'élection d'une nouvelle coordination pour l'Équateur. Par 
conséquent, le 15 mars, a été annoncée la nouvelle équipe de direction de la 
section de l'Équateur : le père Rikardo Senduk supérieur, le diacre Gabriel 
Peña vice-supérieur, le père José María (Zequinha) secrétaire et le père 
Marcelo Campoverde trésorier.  

Nous souhaitons un fructueux mandat aux confrères de l'Equateur, 
surtout dans la poursuite du processus andin. 
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Nous confirmons affectueusement nos frères mentionnés ci-dessous. 

Nous espérons que leur engagement sera sans réserve pour faire aimer 

le Coeur de Jésus partout. 

DATE NOM PROVINCE  APPROBATION 

Janvier.2022 RAFAEL PAVÃO SOUZA SÃO PAULO DIACONAT 

Janvier.2022 WEDERSON F. CAVALCANTI SÃO PAULO DIACONAT 

Janvier.2022 EMANUEL E. DA SILVA SÃO PAULO DIACONAT 

Janvier.2022 RAUL PEREZ ÉTATS-UNIS PROF. PERPETUELLE 

Janvier.2022 RICARDO PERDOMO ÉTATS-UNIS PROF. PERPETUELLE 

Janvier.2022 ANTHONY VICTOR PAPOUASIE N. GUINÉE PROF. PERPETUELLE 

Janvier.2022 CHRIS ANTON PAPOUASIE N. GUINÉE PROF. PERPETUELLE 

Janvier.2022 BENEDICT SAUA PAPOUASIE N. GUINÉE PRESBYTERAT 

Janvier.2022 JOHN PENI PAPOUASIE N. GUINÉE PRESBYTERAT 

Janvier.2022 MICHAEL MILU PAPOUASIE N. GUINÉE PRESBYTERAT 

Mars.2022 WANDERLEY P. DOS SANTOS SÃO PAULO PRESBYTERAT 

NOM PROVINCE DATE OÙ IL EST DÉCÉDÉ 

ETIENNE FETZ  FRANCE 30.12.2021 MARSEILLE 

RICCIUTI ALDUS  ITALIE 13.01.2022 ROMA 

HENRY (HENRICUS, SIMON, MARIA) DE 

HEIJ  

PAYS-BAS / PHILIPPINES 24.01.2022’ TILBURG 

JOSEPH SANTOSO HARDJOSOEMANTO  INDONÉSIE 03,02.2022 YOGYAKARTA  

ADRIAN (AD) NORBERT GERARD FRANCIS 

MARIA VAN HEST  

PAYS-BAS / PHILIPPINES 05.02.2022 MANILA 

SJENG (JAN GUILLAUME MARIA) 

CUIJPERS  

PAYS-BAS 16.02.2022 TILBURG 

GABRIEL GERMAIN DELACOMBAZ  FRANCE 19.02.2022 MARSEILLE 

ALFONS KERSCHER  ALLEMAGNE DU SUD 26.02.2022 HOHENWARTH  

LUIGI RISSO  ITALIE 09.03.2022 BRASIL 

CHARLES PATRICIO PHILIPPINES 21.03.2022 QUEZON CITY 

MSC décédé entre Décembre.2021 et Mars.2022 

MORTUI 



 

 

Pendant deux semaines, du 21 février au 5 

mars 2022, il y avait quelque chose de spécial dans la 

communauté internationale MSC à Issoudun. Ce 

privilège s'est manifesté en présence du Père 

supérieur général, le Père Abzalón Alvarado Tovar 

MSC et de tous les membres du Conseil général 

MSC (le Père André Claessens, MSC, le Père Chris 

Chaplin, MSC, le Père Paul Pitoy, MSC et le Père 

Humberto Henriques, MSC. ). "C'est certainement un 

événement historique dans l'histoire de la 

congrégation MSC, car c'est probablement la 

première fois que le P. Supérieur Général et son 

conseil viennent ensemble à Issoudun", a déclaré un 

membre de la communauté internationale MSC à 

Issoudun. 

Les confrères en mission à Issoudun en ce 

moment sont le Père Gérard Blattmann, (Suisse), le 

Père Emerson (République Dominicaine), le Père 

Gabriel Naikoua (Cameroun), le Père Raymond 

Lièvre (France), le Père Sebastian et le Père Martin 

(Inde), le Père Yongki Wawo (Indonésie). Tous ont 

exprimé leur joie profonde devant la volonté du P. 

Supérieur général et de son Conseil de venir voir de 

plus près la réalité de la mission pastorale à 

Issoudun. En tant que lieu de naissance de la 

congrégation, la mission à Issoudun est sous la 

responsabilité de tous les membres de la 

congrégation, depuis 2017. " La présence du Conseil 

général MSC à Issoudun nous donne vraiment un " 

nouveau souffle " et " de la joie à nous tous, 

membres de la communauté ", a déclaré P. Sébastien. 

Les deux semaines d'activités communes ont 

été bien planifiées. La première semaine (du 21 au 

26 février) a été consacrée à la rencontre entre les 

membres de la communauté internationale MSC à 

Issoudun et les membres du Conseil général MSC. 

Ceci illustre bien sûr très bien l'esprit synodal dans la 

mission partagée. La deuxième semaine a été 

consacrée à la réunion interne du Conseil Général 

MSC.  

Pendant la première semaine, il y a eu un 

temps pour partager nos vocations et missions 

respectives. Il y avait aussi un temps où chaque 

membre de la communauté d'Issoudun parlait avec le 

Conseil Général MSC, etc.  "Nous ne venons pas à 

Issoudun pour donner des réponses, mais surtout 

pour écouter ce que vous avez à nous partager", a 

déclaré le P. Abzalon à l'ouverture de la rencontre 

commune avec la communauté MSC d'Issoudun. Les 

MSC travaillant à Issoudun expriment en toute 

franchise la réalité de la mission qu'ils vivent. 
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VISITE DU CONSEIL 

GÉNÉRAL À ISSOUDUN 

ommunications 



 

 

Certaines des orientations fournies par le 

Conseil général MSC aident les membres MSC 

d'Issoudun à voir plus profondément la réalité de la 

mission dans le Berry. Après un partage animé et 

dans une ambiance fraternelle, nous avons été invités 

à écrire respectivement sur les étapes pratiques, les 

ressources concrètes, les obstacles réels et les réalités 

actuelles. En outre, chaque membre de la 

communauté MSC d’Issoudun a fait des suggestions 

pour une meilleure mission future sur le lieu de 

naissance de notre congrégation. 

Il était intéressant de constater que la langue 

n'était pas un obstacle au partage. Au début, tous ont 

essayé d'exprimer en anglais leurs idées et leurs 

sentiments. En restant deux semaines à Issoudun, le 

Conseil Général MSC, qui parlait auparavant 

anglais, s'est habitué à parler français, la langue des 

fondateurs MSC. Vraiment extraordinaire. 

A la fin de la première semaine de réunion, le 

Père Abzalon, a révélé que le "vrai patrimoine" 

d'Issoudun, ce sont les membres MSC qui travaillent 

à Issoudun. Ce sont certainement des mots de 

motivation pour les MSC qui travaillent à Issoudun 

pour faire vivre le berceau de la Congrégation MSC 

en maximisant le " don de soi " selon les talents 

donnés à chacun d'eux. 

Le soir du 4 mars 2022, une " soirée 

conveniat " d'adieu a été organisée. A cette occasion, 

chacun des confrères a présenté une danse typique de 

son pays respectif. Merci pour cette merveilleuse 

opportunité de passer deux semaines à vivre 

ensemble comme des "frères" à Issoudun. Cela 

illustre bien les paroles du psaume souvent cité par 

le Père Jules Chevalier : " Ah qu'il est bon, qu'il est 

doux de vivre ensemble en frères ! " (Psaume 132).  

Enfin et surtout, la visite a été accompagnée 

par l'Esprit Saint qui s'est manifesté par la proximité, 

la fraternité et l'écoute attentive.  Ce fut un temps de 

relecture et de partage des quêtes, des désirs, des 

espoirs pour notre vie et notre mission. Cette visite 

nous pousse à renouveler notre regard, à être 

présence de Dieu, à continuer à tisser notre vie et 

notre mission à la lumière de l'Evangile, en donnant 

vie aux appels de la Congrégation et de la 

communauté d'Issoudun dans la réalité dans laquelle 

nous sommes insérés. 
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| Yongki Wawo , MSC 
(Communauté Internationale d'Issoudun) 



 

 

 

 

 

 

Dans l'esprit du pape François, l'appel à être 

un disciple missionnaire commence avec notre 

baptême. Comme la plupart d'entre nous ont été 

baptisés enfants, nous avons la tâche de découvrir à 

l'âge adulte ce que signifie cet appel. Cela peut nous 

amener à suivre un cours de théologie, à faire de la 

catéchèse ou à assumer un ministère dans l'église.  Si 

nous réfléchissons à la manière dont les disciples de 

Jésus ont été appelés au ministère, nous constatons 

qu'ils ont été attirés par la personne de Jésus.  Si nous 

suivons leur parcours dans les évangiles, nous 

pouvons en tirer des leçons et les adapter aux 

circonstances de notre vie. Cela nous emmènera dans 

un voyage très personnel qu'il est difficile d'imaginer, 

tant que nous ne nous sommes pas prêts à 

voyager avec lui.  

Les étapes décrites ci-dessous ne sont pas 

successives, mais elles identifient plutôt les 

aspects du voyage qui commencent par une 

inspiration et qui nécessitent une évaluation 

et un discernement continus, au fur et à 

mesure que le voyage avec Jésus se déroule, 

comme il l'a fait pour lui. À chaque étape ou 

rencontre avec Jésus, le "disciple 

missionnaire" peut partager avec lui ce qui 

est révélé dans les évangiles.  Ainsi, les 

références fournies peuvent faire place à 

notre propre imagination dans notre relation 

avec Jésus.   

 

PREMIÈRE ÉTAPE: découvrir la 

présence de Jésus - l'appel 

• L'attrait : Jean le Baptiste dit à deux de 

ses disciples : "Voici l'agneau de Dieu" (Jn 

1, 35). 

• La réponse : Ils suivirent Jésus (Jn 

1,37). 

• Une interrogation : " Que cherchez-vous ? " (Jn 1, 

38) 

• L'hésitation : " Où demeures-tu ? " (Jn 1, 38) 

• L'invitation : "Venez et vous verrez !" (Jn 1, 39) 

• La première réponse : " Ils restèrent auprès de lui 

ce jour-là " (Jn 1, 40). 

• L'annonce d'André : " Nous avons trouvé le 

Messie " ! (Jn 1, 41) 

• André amène Simon à Jésus : "Tu t’appelleras 

Kèphas" ! (Pierre) (Jn 1, 42) 

• Le défi pour chacun des apôtres de suivre Jésus 

tel que mentionné dans les évangiles : ils ont été à 

ses côtés dans la campagne pour écouter ses 

paroles sur Dieu, non seulement pour qu'ils 

croient, mais surtout pour qu'ils aient (et que nous 

ayons) la vie éternelle, dans laquelle nous 

pouvons voir, aimer et voir tous nos désirs 

satisfaits. (Jn:1/50) 
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DEUXIÈME ÉTAPE: écouter et apprendre à 

connaître Jésus - la réalité de l'appel 

"Le Christ est la lampe qui éclaire toute 

l'Écriture : la porte et le fondement de la révélation 

de la présence de Dieu. " Augustin 

Jésus nous révèle son appel à travers ses actions 

(Jn: 2/1f), dans son engagement avec les personnes   

(Jn: 3/1), les communautés (Jn: 4/1f) et les disciples 

(Jn: 5/16f). Pour notre réflexion, quelle a été leur 

réponse ? 

• Jésus a ouvert ses disciples à une compréhension 

plus profonde de l'amour du Père : les paraboles 

nous aident à goûter une nouvelle façon de vivre : 

elles se concentrent sur la façon de nous aimer les 

uns les autres. (Lc : ch. 12-16)  

• Jésus les a envoyés " répandre la bonne nouvelle 

" : il ne suffisait pas d'écouter Jésus et de se 

laisser guider et aider dans leur propre vie, mais 

ils avaient la tâche de devenir des disciples : aller 

vers ceux qui cherchaient Dieu, et apporter la 

bonne nouvelle de Jésus à tous ceux qu'ils 

rencontraient sur leur chemin. (Lc : 10/1-20) 

• Jésus a mis en évidence des moments de 

révélation centrés sur les personnes dans le 

besoin : guérir les malades, ressusciter les morts, 

identifier les marginaux, tendre la main à la bonté 

des autres. (Lc : 8/22f)  

• Jésus choisit des individus pour continuer à 

apporter la bonne nouvelle : il choisit ceux qui ont 

répondu à son invitation à être avec lui (Lc:6/12f), 

de la Transfiguration (Lc:9/28f) aux 

rassemblements du Cénacle après sa résurrection 

(Lc:24/36f). 

• Jésus a tendu la main à chaque personne pour 

qu'elle prenne conscience de sa place dans 

l'amour du Père : « Thomas, vois mes mains et 

mon côté...... cesse d’être incrédule, sois 

croyant ! » (Jn : 20/24F) 

• Jésus a partagé les défis de sa vie avec ses 

disciples : certains ont répondu par la foi et 

l'espérance - "à qui irions-nous ?" (Lc:9/57f) 

• Jésus confirme notre relation avec lui : « A la 

fraction du pain, notre cœur n'était-il pas brûlant 

en nous ! » (Luc 24/30f) 

 

TROISIÈME ÉTAPE: Reconnaître les dons de 

l'Esprit parmi les disciples de Jésus 

Notre relation avec Jésus, en tant que disciples, 

est plus qu'un engagement personnel envers lui, c'est 

un engagement envers tous ses disciples : "Vous êtes 

mes amis, si vous vous aimez les uns les autres". (Jn : 

15/9f) 

• L'Esprit distribue les dons aux différentes 

personnes comme il l'entend. Il y a une variété de 

dons mais c’est toujours le même Esprit ; "Les 

services sont variés, mais c’est le même 

Seigneur. » (1 Cor : 12/4-11) 

• Chacun de nous a des dons spirituels à offrir dans 

le contexte du Corps du Christ (1 Cor : 12/18f) : 

notre vocation de disciple de Jésus vient de Dieu 

qui "a établi diverses sortes de dons" pour le bien 

de tout le Corps du Christ. 

• L'amour du Christ permet que nos dons soient vus 

et acceptés par moi-même et par l'inspiration des 

autres : les miens ne sont pas les seuls dons à être 

acceptés. (Eph : 3/8-12) 

• Identifier "l'écharde dans ma chair" : dans notre 

engagement avec le Christ, nous allons subir des 

épreuves qui reconnaissent dans mon humilité "la 

bienveillance de Dieu à mon égard". (2 Cor : 12/7

-18) 

 

QUATRE ÉTAPES: Quatre domaines de vie, 

de ministère, de réflexion et de discernement 

continus  

Les aspects suivants ont été identifiés comme des 

éléments essentiels dans la vie de ceux qui s'engagent 

au service de l'Eglise.  Au départ, ils se sont 

concentrés sur les personnes choisies comme prêtres 

et diacres (Pastores Dabo Vobis, 1992).  

 

La dimension humaine - se voir comme Dieu et 

les autres nous voient ! (Conseil et supervision - pas 

se regarder le nombril :)   



 

 

• Les adultes apprennent par l'expérience : en 

premier lieu, pour la plupart d'entre nous, notre 

expérience de la vie familiale a été enrichie par 

nos parents, qui, lors de notre baptême, ont pris 

la responsabilité "d'enseigner à leurs enfants 

l'amour et la bonté de Dieu et la pratique de la 

foi".  (Promesse du baptême) 

• En passant de l'enfance à l'âge adulte, nous avons 

la tâche de développer notre relation personnelle 

avec Dieu. « Quand j'étais petit enfant, je parlais 

comme un enfant, je pensais comme un enfant, je 

raisonnais comme un enfant. Maintenant que je 

suis un homme, j’ai dépassé ce qui était propre à 

l’enfant. » (I Cor  13, 11) Dans ce contexte, nous 

comptons sur les autres pour nous aider à 

dépasser nos réactions infantiles dans notre 

relation avec les autres et, par conséquent, à 

entrer en relation avec Dieu en adulte.  

• Les sciences humaines ont façonné des voies et 

des moyens pour nous aider à découvrir les 

mystères de la création, qui incluent la dignité et 

la beauté de la personne humaine et le monde 

changeant dans lequel nous vivons. Ce niveau 

d'expérience permet à l'imagination humaine de 

s'éloigner de la magie et du fatalisme pour faire 

confiance à la providence et à l'amour de Dieu. 

• Le lien entre l'expérience personnelle de l'amour 

de Dieu et les défis de la vie quotidienne, c'est la 

présence de Jésus-Christ qui a vécu, souffert, est 

mort et est ressuscité : il devient la source de 

notre foi, de notre espérance et de notre amour.    

 

La dimension spirituelle - découvrir la présence de 

Dieu dans la vie quotidienne (L’accompagnement  

spirituel nous permet d'être ouverts à l'appel de Dieu) 

 

• La foi en l'amour de Dieu est en constante 

évolution dans la personne humaine, comme 

Jésus lui-même en a fait l'expérience : il a 

cherché le réconfort auprès de son Père "entre tes 

mains je remets mon esprit !" (Lc 23/46f) 

• Comme êtres humains, nous sommes amenés à 

dépasser les rencontres pratiques et routinières de 

la vie, pour être surpris et remués au cœur de ce 

que nous sommes appelés à être.  Cette 

dimension spirituelle commence par une 

rencontre qui nous pousse au-delà de ce que nous 

attendons.  Pour répondre à cette dimension, 

nous sommes appelés à partager nos expériences 

avec d'autres, nous ne pouvons pas compter sur 

nous-mêmes. " Voulez-vous rester avec moi et 

prier avec moi ? " (Lc : 22/40-43).   

• Nous sommes tentés de vivre coupés des autres. 

Mais à travers les autres, avec le partage des 

souvenirs et de l'imagination, nous pouvons 

découvrir davantage sur nous-mêmes. Dans ce 

processus, Jésus veut que nous nous souvenions 

de lui, non seulement comme un personnage 

historique, mais aussi parce qu'il révèle des 

aspects de l'amour de Dieu dans notre vie 

quotidienne. (Lc : 12/27f) 
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La dimension intellectuelle - apporter la 

présence de Dieu aux autres "l'obole de la 

veuve" (Lc:21/1-4) (Théologie et philosophie)  

• La civilisation occidentale s’est construite sur des 

milliers d'années d'expérience humaine.  L'une 

des plus anciennes expressions de notre relation 

avec la création est le travail des astronomes. Les 

astronomes d'aujourd'hui s'efforcent de 

comprendre et d'évaluer les expériences 

humaines en relation avec les mystères de 

l'univers : nous réfléchissons et nous nous 

appuyons sur les découvertes de ceux qui nous 

ont précédés.   

• Lorsque nous parvenons à comprendre le monde 

dans lequel nous vivons, nous pouvons nous 

engager auprès des personnes qui ont exploré, 

enregistré, expliqué et géré la façon dont nous 

vivons aujourd'hui. Cela nécessite des 

recherches, des débats et des discussions pour 

poursuivre et élargir notre connaissance de ce 

que nous sommes et de ce que nous pouvons 

nous apporter les uns aux autres. En tant que 

disciples du Christ, nous sommes appelés à être 

ouverts aux défis humains, environnementaux, 

universels qui modifient notre façon d'être avec 

Dieu. S'adapter aux circonstances et aux 

situations que nous rencontrons, c'est suivre les 

traces du Christ. (Lc : 16/18f). 

• La question morale d'aujourd'hui tourne autour 

de "qu'est-ce que la vérité ?" (Jn : 18/39) Si nous 

devons ajouter à ce débat actuel (ou réfléchir à la 

signification du dilemme de Pilate), nous 

sommes mis au défi d'apporter la présence de 

Dieu, de Jésus-Christ, de l'Esprit, et la 

bienveillance du Père, avec des mots et des 

actions de manière à ce que notre monde puisse 

répondre à la "bonne nouvelle" que Jésus 

apporte. Les questions de théologie et de 

philosophie d'aujourd'hui nous obligent à nous 

engager dans un monde séculier comme un 

engagement spirituel qui exige notre confiance et 

notre ouverture, comme le Christ s'est montré 

dans sa vie et sa résurrection.  

• L'Eglise, en tant qu'organisation, est mise au défi 

de développer des moyens d'aider l'humanité à 

mieux vivre, à soutenir et à prendre soin de ceux 

qui sont dans le besoin. (1Pierre 5:1-4) La 

déclaration de Vatican II sur "les signes des 

temps" exige que les disciples du Christ 

répondent aux changements à la fois dans la 

dimension humaine de la société et dans les 

circonstances d'un univers en mutation. Cela 

inclut toutes les facettes de la vie, la perspective 

humaine et la réponse évolutive et vivante de la 

terre aux changements physiques de 

l'environnement. Le pape François a réitéré 

l'appel de Vatican II pour que l'église regarde 

vers l'extérieur, il encourage l'écoute comme la 

première étape pour engager le travail de l'Esprit 

dans nos vies et les vies de ceux qui nous 

entourent, en particulier de ceux qui n'ont pas de 

voix.  

• Ainsi, les études scientifiques des circonstances 

et des situations que nous rencontrons sont 

essentielles, si nous voulons explorer la 

bienveillance de Dieu, cela s'applique à tous les 

domaines de l'entreprise et de l'expérience 

humaine. Ainsi, l'ouverture aux pensées et aux 

réflexions de ceux qui nous entourent est un défi 

pour une Eglise qui semble avoir toutes les 

réponses. Il y a des domaines auxquels nous 

sommes confrontés qui n'ont pas de réponses 

immédiates : les peurs, les inquiétudes, les 

préoccupations, les traumatismes que nous 

rencontrons tous les jours, que ce soit dans nos 

expériences personnelles ou sous la pression des 

médias. En même temps, nous sommes appelés à 

partager et à célébrer nos bonnes expériences, 

notamment comme base pour accepter et aimer 

ceux qui nous entourent. L'Eglise a besoin de 

nouveaux mots pour aller vers ceux qui sont dans 

le besoin.... comme Jésus l'a fait. (Lc : 8/9F) 

 

La dimension pastorale - "Qui m'a 

touché ?" (Lc : 8/45-47) Reconnaître et apprécier 

les préoccupations des autres.  



 

 

• Les sacrements sont le moyen pour l'Eglise 

d'aller vers les autres. La pratique de l'attention 

aux autres est l'essence même des sacrements, 

qui sont des tremplins sur notre chemin de foi. 

Cependant, comme Vatican II l'a souligné, les 

symboles, les actions et les mots des sacrements 

nécessitent une réforme afin que le mystère du 

sacrement soit facilement compris et qu'il soit 

relié à la culture et à la vie de ceux qui reçoivent 

les sacrements et de ceux qui assistent ces 

personnes. Dans les sacrements, la pratique 

pastorale est plus qu'un simple rituel à accomplir, 

mais une célébration vivante du don du Dieu de 

la foi. 

• La pastorale : la manière d'atteindre ceux qui sont 

dans le besoin est résumée par François : il 

insiste sans cesse sur "la capacité de l'Eglise à 

écouter ceux qui sont dans le besoin et à répondre 

de manière à reconnaître leurs préoccupations". 

Le "besoin" dans l'esprit et le cœur des autres 

exige une attitude d'écoute active, semblable à la 

méthode de l'éducation pastorale clinique, qui 

consiste à écouter et à réfléchir avec la personne 

dans le besoin, plutôt que d'être le "dépanneur" 

qui résout les problèmes. (Jn : 4/1-42) 

• Il existe des spécialistes qui sont formés pour 

aider les personnes dans le besoin. L'art de 

l'écoute ou l'expérience de l'assistance à ceux qui 

ont du mal à parler de leurs préoccupations, ou 

l’apport d’un soutien et d’un réconfort sans 

exiger de réponse. Cependant, "tous ne sont pas 

appelés à être des enseignants ou des prophètes.... 

ceux-ci sont l'œuvre d'un seul et même Esprit, 

qui distribue des dons différents à des personnes 

différentes, comme il l'entend". (1Cor : 4f) 

 

Conclusion 

Le disciple missionnaire réfléchira et répondra 

continuellement à l'inspiration de l'Esprit qui lui 

vient de nombreux domaines de sa vie et de son 

expérience. La préparation de ceux qui sont appelés à 

servir dans la mission de l'Eglise implique des 

pratiques continues de connaissance de soi, 

d'évaluation de l'engagement à servir, de réflexion et 

de discernement permanents de leur ministère et 

d'ouverture à des changements de direction, lorsque 

les "signes des temps" remettent en question la 

profondeur de notre engagement envers le Christ.  Ce 

parcours comporte des étapes pour nous aider à 

répondre aux incitations de l'Esprit, mais nous 

pouvons souvent rattrapés par des réponses 

extérieures qui nécessitent une réflexion et un 

discernement permanents. (Lc:20/45f) 

 

Veuillez noter que cette réflexion est basée 

sur un document plus long intitulé Formation de 

disciples missionnaires, qui est disponible en 

ligne. 

https://ametur-msc.org/website/2022/03/22/
formation-for-missionary-disciples/ 
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Le Théologat latino-américain d'El Salvador 

est un projet de la Congrégation né de l'idée de 

plusieurs MSC, qui ont cherché à réunir en un même 

lieu les jeunes qui sont en dernière phase de 

formation dans les différentes Provinces MSC 

d'Amérique Latine. Ils ont pensé que ce travail serait 

un grand progrès pour la Congrégation, car partager 

la même étape de formation nous ouvre aux relations 

fraternelles entre les différentes cultures et nous 

introduit au partage de la mission. Le siège de 

l‘Institut théologie se trouve au Salvador et s'appelle 

Casa José María Gran, en l'honneur du bienheureux 

missionnaire assassiné au Guatemala.  

L’Institut de théologie a été ouvert en août 

2014, en accueillant six jeunes religieux en 

formation, dont cinq d'Amérique centrale et un de la 

République dominicaine. Au fil des ans, le groupe 

s'est agrandi. Dans cette dernière étape de la 

formation, nous sommes accompagnés par une équipe 

de formateurs composée de deux prêtres. Les 

nationalités qui ont constitué cette communauté 

internationale ont été : Brésil, Colombie, Guatemala, 

Haïti, Nicaragua, Paraguay, Pérou et République 

dominicaine.  

Nous avons fait nos études de théologie à 

l'Université d’Amérique Centrale "José Simeón 

Cañas" (UCA). Tout en nous préparant 

intellectuellement, nous mettons notre mission en 

pratique en collaborant aux diverses communautés et 

au travail pastoral de la paroisse de San Luis 

Gonzaga. Ainsi que dans la maison de rétablissement 

pour alcooliques, La Esperanza, dirigée par les MSC 

d'Amérique centrale. Notre présence a également eu 

un impact sur la Pastorale des Prisons dans le Centre 

Pénal de Mariona et la Pastorale des Migrants dans le 

Centre d'Attention aux Migrants connu au Salvador 

sous le nom de "La Chacra" (« La Ferme » – NDLT). 

D'autres travaux pastoraux auxquels nous avons 

participé ont eu lieu à l'hôpital Divina Providencia, un 

lieu où sont soignés des malades du cancer en phase 

terminale. Par le biais de paroisses connues, nous 

avons été impliqués dans le travail d'évangélisation 

au Honduras, au Nicaragua et dans les régions 

indigènes du Guatemala.  

Au fil des ans, nous voyons les fruits de cet 

Institut de Théologie. Actuellement, treize 

compagnons ont déjà reçu leur ministère, dont huit 

sont des prêtres et cinq des diacres en vue du 

sacerdoce. L'ordonné le plus récent est Jesús De León 

Mercedes, Noelito. Il fut le premier des Dominicains 

à être formé àl’Institut de Théologie.  

Avec notre présence missionnaire au 

Salvador, nous continuons à faire connaître "l'amour 

que Dieu a pour nous" selon notre devise : "Aimé soit 

aimé partout le Sacré-Cœur de Jésus !” 

PARTOUT 

THÉOLOGAT INTERNATIONAL LATINO-AMÉRICAIN  

| Juan Gabriel C. Estévez , MSC 
(Province de la République Dominicaine) 



 

 

Un mot pour décrire mon expérience du cours 

sur la Protection des mineurs et des adultes 

vulnérables à l'Université Grégorienne, c’est le mot 

nouveauté. J'ai commencé ce cours avec la crainte 

que le programme soit plein de théories 

psychologiques complexes et ennuyeuses. Mais tout 

a changé lorsque le cours a commencé. J'ai découvert 

beaucoup de choses nouvelles et c'était étonnant. La 

méthode utilisée dans ce programme était une 

approche centrée sur l'étudiant, et elle était très 

intéressante et pleine d’inspiration. Participer à ce 

cours a été un moment de grâce pour moi. Un 

moment de formation continue et de renouvellement 

de mon engagement comme Missionnaire du Sacré-

Cœur. Pendant le cours, il y avait toujours une 

question qui nous était posée : que ressens-tu ? 

Après avoir suivi une explication ou lu un sujet, nous 

étions invités à faire une réflexion personnelle. 

C'était l'occasion d'aller au fond de notre cœur et de 

découvrir chaque mouvement ou réaction intérieure 

en rapport avec un sujet particulier. C'était l'occasion 

de se reconnaître davantage et de ressentir les 

moments où l'on est touché par l'amour infini de 

Dieu.  

Remède au mal de la société 

Une citation célèbre dit que "l'expérience est le 

meilleur professeur". Cela s'applique à l'Église en ce 

qui concerne les cas d'abus sexuels sur des enfants 

par des membres du clergé. Les abus sexuels sur des 

enfants dans l'Église existent depuis longtemps. 

Cependant, l'Église a souvent commis de 

nombreuses erreurs dans la gestion de ces cas par le 

passé. J'ai réfléchi à l'époque de Jésus. Jésus s’est 

confronté à beaucoup de gens, et le groupe que Jésus 

critiquait le plus souvent était les chefs religieux. La 

principale raison était l'attitude des chefs religieux 

qui se servaient souvent de l'autorité religieuse pour 

leur propre compte. Ils manipulaient les gens en 

dissimulant leurs fautes. Ils abusaient de la confiance 

des gens au lieu de les protéger ! L'Eglise doit 

changer sa façon de gérer les abus sexuels commis 

par des clercs. Voici quelques mois, une nouvelle 

s’est propagée sur les réseaux à propos du 'rapport de 

Munich' dans lequel le Pape Benoît a été accusé 

d'avoir mal géré les rapports d'abus sexuels lorsqu'il 

était archevêque de Munich. Nous devons mettre fin  
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Vulnérables est la Mission du Cœur 



 

 
| Bram Tulusan , MSC 

(Provincia Indonesién) 
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à la "culture de la dissimulation", sinon nous 

perdrons notre nature en tant qu'Eglise, voire même 

contre Jésus lui-même. Le moment est venu de faire 

preuve d'humilité et de s'ouvrir à tous, en particulier 

à ceux qui sont touchés par les abus sexuels dans 

l'Eglise. Il est important pour l'Eglise d'admettre 

humblement toutes les erreurs passées, comme un 

acte concret d'ouverture à l'écoute des victimes.  

Une fois, notre professeur a dit que le ministère 

de la protection des mineurs est un ministère qui 

vient du plus profond de notre cœur. C'est la mission 

du cœur. Une mission qui vient du cœur de notre 

vocation à nous aimer les uns les autres. L'esprit de 

ce programme est en accord avec notre mission 

principale de missionnaire du Sacré-Cœur : être sur 

terre le Cœur de Dieu. Et la promotion de la dignité 

humaine est l'acte concret de notre mission. Parler de 

la dignité humaine signifie que nous parlons de tout 

le monde. C'est notre nature en tant qu'être humain : 

promouvoir la dignité humaine. Ce programme nous 

a particulièrement invités à nous préoccuper de la 

protection des enfants et des personnes vulnérables. 

Nous sommes invités à en faire le centre de notre 

mission. Protéger les enfants et les personnes 

vulnérables est notre mission. C'est plus qu'une 

simple responsabilité vis-à-vis de la loi. Elle fait 

partie de l'ADN de notre mission en tant que 

missionnaire du Sacré-Cœur. La protection des 

enfants et des personnes vulnérables est un ministère 

sacré qui requiert notre volonté sincère de servir les 

gens. C'est l'invitation divine pour nous d'être un 

remède au mal de la société actuelle.  Il est temps 

pour nous d'aller au-delà des simples excuses pour 

toutes les erreurs du passé. C'est l'occasion pour nous 

d'avancer de manière active dans la prévention des 

différentes formes de maltraitance des enfants dans 

la société. Travaillons ensemble pour créer un monde 

plus sûr pour les enfants. Que soit aimé partout le 

Cœur Sacré de Jésus ! 

ORDINATIONS 
Certains confrères ont été ordonnés ces 

derniers mois et nous tenons à les féliciter 
pour leur discernement et leur 

engagement. "Qu'ils soient des bergers 
avec l'odeur des brebis".  



 

 

NOUVELLES 

VŒUX PERPÉTUELS 
 

La section de Colombie (Province des USA) a 
accueilli deux membres de la Profession 

Perpétuelle le 23/02/2022. Il s'agit de : Ricardo 
Perdomo Arámbulo et Raúl Pérez Valdés.  
Nos salutations aux deux confrères MSC.  

VISITE DU GÉNÉRAL AUX 
USA 

 
La communauté du Center 

Valley MSC a reçu une 
merveilleuse visite informelle du 
Père Général, Abzalon Alvarado 

Tovar, le jeudi 17 février.    
Cette journée s'est avérée être 

une excellente occasion 
d'apprécier l'esprit enthousiaste, 
le charisme et les connaissances 

de notre Père Général actuel. 
 

Corrections Française:   

Raymond Lievre, MSC  (Province Française) 

Missionnaires du Sacré-Coeur  

Maison Généralice:Via Asmara, 11 - 00199 - 

Roma - Italia 

E-mail: communications@msc-chevalier.org 

Ametur MSC 

@ametur.msc 

AmeturMSC 

MSC General Leadership Team 

WWW.AMETUR-MSC.ORG 


